



園だより

発行年月日
2024年5月31日

保育参観・親子ふれあい会へのご参加 ありがとうございます。

4月からスタートした新しい環境に、新入园児も進級児もそれぞれに慣れてクラスの友達との関わりが生まれてきています。1年間その仲間たちとの生活の中で、一人一人が自分を伸び伸びと表現し輝いていけるように、これからも一生懸命取り組んでいきます。子ども達は、ご家族の中での信頼関係を基本に友達との関りが広がり、たくさんの事を学びながら大人になっていくと思います。一緒にたくさんの事を楽しみながら関わって成長していく仲間たちです。どうぞよろしくお願いたします。

ほくぶ幼稚園は、自然環境に大変恵まれており四季折々の出会いも子どもたちの心をくすぐってくれています。園庭では、花壇を覗くと「ダンゴムシ」「ミミズ」「ハサミムシ」が現れています。また、色水を作るのに大活躍してくれている「パンジー」の花には「ツマグロヒョウモン」というチョウチョのカラフルな幼虫が今年もたくさん現れました。今年も子どもたちにたくさんの感動を届けてくれそうです。感謝です。年長になると「飼育活動」が自分たちでも出来る年齢になるといいます。つい先日ですが 事務室前にて年長さんが育てている「カブトムシ」の幼虫が 数匹亡くなってしまう悲しい出来事が起こりました。土壌が湿りすぎているのを見て「湿った土壌がいい」と保護者のお父さんから皆に教えてもらい学んだのですが、今度は水のやりすぎになってしまっていたようでした。子ども達の目のまえてドロドロになった土の中から幼虫を取りだしている保育者、その姿をじっとずっと真剣に周りを囲んで見つめている年長の数名の子ども達がいまいました。「取り出された幼虫を見て、手を合わる子どもが現れ周りの子も一緒に手を合わせていてびっくりした。」と年長の保育者が話してくれました。本当に私たちも子どもたちから学ばされているなあ。と思います。

<行事予定>

6月	4日(火) 未満児親子ふれあい会	7月	17日(水) 教育時間終了日
	5日(水) おひさまネット定例会		18日(木) 年長事前登園日
	6日(木) 年長・あひる組プールの始まり		19日(金) 年長デイキャンプ
	7日(金) 年中・ぺんぎん組プールの始まり		31日(水) 2025年度入園説明会
	10日(月) 特別支援保護者学習会		
	11日(火) 年中耳鼻科検診		
	12日(水) 子育て広場 開始		
	20日(木) 給食試食会		

●給食参観のお知らせ●

お子様の給食の様子をご覧になりたい方は担任までお申し出ください。以下のいずれかの日程で自由にご参観できます。

6/18(火) 6/19(水) 6/21(金)

年少 11:20~12:00 年中 11:40~12:30

年長 12:00~12:30

※未満児さんはふれあい会の中で実施予定です。

重要!

● 年長・年中運動会の日程について ●

先日、年間行事予定表にて10月19日(土)をお知らせしたばかりですが、同じ日に「川上小学校150周年記念式典」が行われるという情報が入りましたので、日程が変更となります。

次の週10月26日(土)は 北部地区の行事「ふれあいフェスタ」が行われます。

運動会は、各クラス集団がぐっと高まり一人一人がその中で輝く場になるように、その日に向けて大切に取り組めます。運動会の日程は、再度検討し、決まり次第お知らせいたします。

子ども達の今

未満児

未満児さんの生活はあそび！
「じぶんのもの」「あなたのもの」
『〇〇だから～』が分かるようになるまでの発達が各年齢でつながり合っています。

1人1人にお花をあげるね。ジブノが嬉しいね。



0歳児

これちょーだい！



1歳児 低月齢



片付けては出して…の繰り返し。
自分の物も友だちの物も気になるの。

手指が器用になってくると、
繰り返しの中で、こんなに上手に
できるようになります。

1歳児 高月齢



自分でしてみたい！
誇らしさ溢れる1歳児



2歳児



消防士さんから法被を渡され
ほくぶ幼稚園を守るぞ！
張り切っている年長さん



以上児

蛇苺と野いちごの
違いを調べ年中、
年少さんが困らない
ように伝えに行
きましたよ！



朝の自由場面では、自分で遊びを見つ
け深めたり、挑戦したりと大切な時間
になっています。



「先生何回跳んだか数えて」夢中になる事を見つけると自分自身に挑戦していき、そしてそんな自分を誇らしげに感じます。

避難訓練を行いました。

最近各地で地震が多く発生していますが、そのたびに避難訓練の必要性を感じています。いざというとき、子どもたちを守るために、園では毎月定期的に避難訓練を実施し、年齢に応じた職員の連携や身の守り方を子どもたちと学び、備えています。今月は、給食室からの火災を想定し、2歳児以上は事前に火災の避難訓練をすること、その時に大切にしたいきまりを伝え行いました。0, 1歳児は特に保育者が連携を取り子どもたちの安全を確保しなければなりません。当日は、子ども達も保育者も緊張してしましますが、いつ起こるか分からない災害だからこそ、普段の訓練が重要となってきます。園での取り組みを機会に、ぜひご家庭でも話題にされてみてください。



ほけんだより

●毎年、6月時点から各地で真夏日が観測されるなど、暑い日が続くことが多くなってきました。この時期から、熱中症に対する注意喚起が行政やメディアなどを通して行われていますが、熱中症になりにくい体力づくりと事前の対策が必要となってきます。気温の高さだけではなく、湿度や地面の照り返しにも注意したいこの時期です。特に子ども達は自分で症状を伝えることが難しい場合もあります。園では、環境省から熱中症警戒アラートが発表されていないか、また熱中症の危険性があるときにアラーム音で知らせる熱中症指数計の使用、冷房や寒冷紗の使用、こまめな水分補給・休息、そして必要に応じシャワーなどを行いクールダウンしています。元気に園生活を過ごせるよう、ご家庭ではぜひ睡眠・休息・食事をよろしく願います。

● 内科検診・歯科検診・検尿が終わりました。6月中旬に年中児さんは耳鼻科検診を行います。結果報告は緊急を要する内容の場合は個別にお伝えしますがそれ以外は全部終了の後に各家庭にお伝えいたします。暫くお待ちください。



らいおん活動が始まります！

「らいおん活動って何？」

ほくぶ幼稚園では、園創立当初から、“全ての子どものために”と、健全な発達と成長ができる保育教育を大切に行ってきました。集団生活をしていく中で、特別な配慮を必要とする子どもも含め、**全ての子どもたちが、その子らしく園生活を送れるように**、それぞれの発達に寄り添い、“一人ひとりがもつ人権”と共に育ちあうどの子ども伸びる”という保育の考え方を大事にしています。

らいおん活動では、特別に配慮が必要な子ども達が、少人数の中で、自分の力を発揮できるような活動を月に2回学年別に行っています。ほくぶ幼稚園では、一年を通した見通しの中で、子ども達の今を見つめ、子ども達のねがい、保護者のねがいをお聞きし、短期の目標、長期の目標を立てて、6月に面談を行っております。それは「できないことをできるようにする事ではなく、その子らしさを発揮させる実践」として、泣いても笑っても、怒っても、そのまんまの自分を受け入れられるということ、仲間と共に過ごす心地よさ(安心と信頼)を感じながら、それが自信となり、新しい自分を作っていくことに繋がっていきます。「楽しい」ことの積み重ねが、子ども達がより良い自分になろうとする原動力になっていくからです。

私達は「子どものねがい」は何なのかを子ども達と一緒に、共に成長していきたいと考えています。また、子ども達だけではなく、らいおん親子活動や、保護者学習会などを通して、保護者同士のねがいや繋がりも大切にしていきたいと思っています。

6月からいよいよ始まります。どうぞよろしく申し上げます。

第56回全国合研熊本集会7月講座第5弾

5月11日(土)13:30~16:30「リズム講座」に職員8名で参加してきました！！
参加者メンバーでさっそく新しいリズムと歌の園内研修を行いました。

「おはよう おはよう」「ぶんぶんはちがとぶ」「フラミンゴ」等など・・・集団ならではの楽しいリズム遊びを早く子ども達に伝えたいなあ～とワクワクしています。自分の手足を上手に使い、リズムに合わせて友だちと触れ合う心地よさをみんなでやりたいな！機会があれば保護者の皆様もぜひ一緒にやってみませんか？

県内の保育者が300人ほど集まりました！活気に満ち溢れています。



◆土曜日保育ご協力をお願い◆

7月27日(土)から7月29日(月)にかけて、熊本市で**全国保育団体研究集会**が開催されます。ほくぶ幼稚園の職員も、より良い保育実践のためにこの研修会に参加する予定です。

つきましては、**7月27日(土)の土曜日保育**に関して、ご協力いただけるご家庭は、可能な限り家庭保育をお願いできれば幸いです。できるだけ多くの職員が研修会に参加できるよう、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。